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  Geschäftsführung  

BV Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
 
Datum 

Friedhelm Saßmannshausen 
 
563 7345 
563 8021 
friedhelm.sassmannshausen 
@stadt.wuppertal.de 
 
16.06.16 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/2137/16) 
am 15.06.2016 
 
Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksbürgermeister Heiner Fragemann: 
 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Henrik Gurke , Herr Steffen Hombrecher , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Sebastian Richter 
 
  
von der SPD-Fraktion 
 
Herr Heiner Fragemann , Herr Alexander Hobusch , Herr Andreas Schäfer , 
Frau Renate Zimmermann   
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Barbara Naguib , Herr Gerhard Schäfer  
  
von der FDP 
 
Herr Georg Bernhard Schroeder  
 
 von DIE LINKE 
 
Herr Thomas Wilhelm Fox 
 
  
als fraktionsloses Mitglied 
 
Herr Thomas Krause   
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 
 
Herr Mathias Conrads   
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als Vertreter des Oberbürgermeisters 
 
Herr Jochen Braun  
 
 
 
 
Von der Presse 
 
Herr Eike Birkmeier 
 
 
Von der Polizei 
 
Herr Gläßel 
 
 
 
Nicht anwesend sind – entschuldigt - : 
 
Herr Georg Brodmann (SPD) 
 
Frau Anke Drescher (WfW) 
 
Stv. Eva Schroeder  (FDP) 
 
Stv. Eckhard Klesser (CDU)  
 
Herr Mirweis Nakam (Stadtjugendrat) 
 
Herr Fabrizio Vinciprova (Stadtjugendrat)  
 
 
Schriftführer:  
 
Friedhelm Saßmannshausen 
 
 
 
Beginn:  18:32 Uhr 
Ende:     19:55 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Einführung und Verpflichtung eines Bezirksvertreters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann begrüßt das neue Mitglied der 

Bezirksvertretung Vohwinkel, Herrn Thomas Wilhelm Fox, und verpflichtet ihn 
nach Verlesung der  in den Verwaltungsvorschriften empfohlenen Verpflichtungs-
formel in feierlicher Form durch Handschlag zur ordnungsgemäßen 
Wahrnehmung seiner Aufgaben.  
 
 

  

  

2 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann berichtet über die von ihm seit der 

letzten Sitzung wahr genommenen Termine.  
 
Außerdem weist er darauf hin, dass am 22.06.16 die öffentliche Bürgerbeteiligung 
zum Thema „Radenberg West“ im evangelischen Gemeindezentrum und  
vom 24. bis 26.06.16 der „Kirchentag im Westen“ stattfinde. 
 
Herr Hombrecher möchte mit Bezug auf das „Islamische Kulturfest“ auf dem 
Lienhardplatz von der Verwaltung wissen, warum diese „geräuschintensive“ 
Veranstaltung ausgerechnet für das Pfingstwochenende genehmigt worden sei 
und bittet die BV-Geschäftsführung um entsprechende Nachfrage.  
 

  

  

3 Bericht aus dem Stadtjugendrat 
  
 Die Beratung wird vertagt, da sich die Vertreter des Stadtjugendrates für heute 

entschuldigt haben.  
 

  

  

4 Bürgeranhörung 
  
  

 1. Lüntenbeck – Behindertengerechter Zugang zur Nordbahntrasse –  
 
Herr Jürgen Müller erläutert als 1. Vorsitzender der Siedlergemeinschaft 
Lüntenbeck die Bemühungen der Siedlergemeinschaft, einen 
behindertengerechten Zugang zur Nordbahntrasse zu schaffen. Herr 
Verkehrsminister Groschek habe erklärt, dass hierfür unter Umständen eine 
Förderung von 70 Prozent der Kosten erreicht werden könne.  
 
Dabei sei vorstellbar, dass der städtische Eigenanteil von 30 % durch Spenden 
noch weiter verringert werden könnte. Die Verwaltung habe jedoch hierfür kein 
Geld;  außerdem werde auf personelle Engpässe hingewiesen.    
 
 

juergenzdmueller
Hervorheben
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Herr Bezirksbürgermeister Fragemann erklärt, dass die BV Vohwinkel die 
Bemühungen der Siedlergemeinschaft unterstütze.  
 

2. Asphaltmischwerk Dornap 
  
Herr Rebensburg von der „IG Frischluft“ erklärt, dass er sich über den offenen 
und fairen Umgang der Beteiligten freue.  
 
Angesichts der großen Dimension der geplanten Erweiterung sei jedoch zu 
fragen, ob Vohwinkel dieses „Kleine Wahrzeichen“ brauche.  
 

  

5 Förderschule Wuppertal West - Umbenennung - 
  
 Frau Birnbach und Herr Flick erläutern für die Schulleitung die im 

Zusammenhang mit der Neugründung der Förderschule Wuppertal West 
entstandene schulpolitische Situation und die von der Schulkonferenz getroffene 
Entscheidung zur Umbenennung der neuen Schule in „Ulle-Hees-Schule“. 
 
 

  

  

6 Förderschule Wuppertal West - Erweiterung des bestehenden 
Förderschwerpunkts Lernen um die Förderschwerpunkte emotionale und 
soziale Entwicklung und Sprache 
Vorlage: VO/0380/16 

  
 Herr Hombrecher erklärt für die CDU-Fraktion, dass an die Beschluss-

Empfehlung die Bedingung geknüpft sei, dass jedenfalls auch die Förderschule 
am Standort Tescher Straße (Förderschwerpunkt Sprache für die Primarstufe) auf 
Dauer erhalten bleiben müsse.  
 
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 

1. Gem. § 81 Abs. 2 in Verbindung mit § 20 Abs. 7 Schulgesetz wird die 
städtische Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Lernen – West, 
Primarstufe und Sekundarstufe I und Schule für Kranke, Brucher Str. 10, 
42329 Wuppertal, ab dem 01.08.2016 in der Primarstufe und der 
Sekundarstufe I um den Förderschwerpunkt emotionale und soziale 
Entwicklung sowie in der Primarstufe um den Förderschwerpunkt Sprache 
erweitert.  

2. Die Erweiterung erfolgt in integrativer Form und aufbauend ab dem 1. bzw. 
5. Schuljahr. 

3. Die Schule erhält zum 01.08.2016 folgenden Schulnamen: Ulle-Hees-
Schule, städtische Förderschule im integrativen Verbund, 
Förderschwerpunkte Lernen, emotionale und soziale Entwicklung - 
Primarstufe und Sekundarstufe I - sowie Sprache - Primarstufe - und 
Schule für Kranke. 
 

4. Die Verwaltung wird beauftragt, gem. § 81 Abs. 3 Schulgesetz die 
erforderliche  Genehmigung bei der Bezirksregierung Düsseldorf zu 
beantragen. 

juergenzdmueller
Hervorheben
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 Abstimmungsergebnis: 
 
Zu 1., 2. und 4.: 
 
Einstimmigkeit, bei Stimmenthaltung der FDP (Herr Schroeder) 
 
Zu 3.: 
 
Stimmenmehrheit von 12 Stimmen bei einer Gegenstimme 
 (FDP,  Herr Schroeder) 
 
  
 

7 Änderungen zum Einsatz der Mittel des Bundesinvestitionsprogramms 
Vorlage: VO/0351/16 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Rat der Stadt beschließt die geänderte Maßnahmen-Planung gemäß 
Anlage 1. 
 
Die Verwaltung wird im Rahmen der flexiblen Bewirtschaftung ermächtigt, 
notwendige Mittelumschichtungen innerhalb der investiven Budgets (der Jahre 
2016 bis 2018) für den Tiefbaubereich vorzunehmen sowie die Fördergelder für 
Hochbaumaßnahmen bedarfsgerecht an den Eigenbetrieb GMW weiterzuleiten. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

8 Halteverbot Stationsgarten 
Vorlage: VO/0377/16 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Die Verwaltung wird gebeten, an der Straße Stationsgarten gegenüber der 
Lieferantenzufahrt von Akzenta 2 Halteverbotszonen auszuweisen um die Zu- und 
Abfahrtsituation nicht zu beeinträchtigen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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9 Öffnung des als Einbahnstraße geführten Teilabschnittes der Mondstraße 
für den gegenläufigen Radverkehr 
Vorlage: VO/0310/16 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die Bezirksvertretung beschließt die Öffnung des als Einbahnstraße geführten 
Teilabschnittes der Mondstraße für den gegenläufigen Radverkehr. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit, bei Enthaltung der FDP (Herr Schroeder)  
 

10 Umbau der Hauptschule Nocken im Schulzentrum West für die Grundschule 
Yorckstraße 
Vorlage: VO/0388/16 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
 

1. Die Grundschule Yorckstraße, zurzeit am Standort Elfenhang, wird 
dauerhaft zum Schulstandort Nocken 6 in das Schulzentrum West 
verlagert. Dort werden die Räumlichkeiten der Hauptschule Nocken, die 
zum 01.08.2016 endgültig aufgelöst wird, für die Zwecke einer 
Grundschule umgebaut. Das Außengelände wird für die Grundschule 
erweitert und hergerichtet. Die Gesamtkosten für Umbau, Herrichtung und 
Umzug betragen ca. 491.500 Euro. 
 

2. Über die weitere Verwendung des ehemaligen Grundschulstandortes 
Yorckstraße, zurzeit genutzt als Übergangswohnheim, wird zu einem 
späteren Zeitpunkt entschieden. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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11 Bebeauungsplan 1207 - Westring - 1. Verlängerung der Veränderungssperre 
Vorlage: VO/0407/16 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die Satzung über die 1. Verlängerung der Veränderungssperre für das 
Grundstück Westring 320 in Wuppertal-Vohwinkel (Gemarkung Vohwinkel, Flur 8, 
Flurstück 2082) wird gemäß dem als Anlage 01 beigefügten Entwurf beschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit, bei Stimmenthaltung der FDP (Herr Schroeder)  
 

12 Digitaler Gremiendienst in den Bezirksvertretungen - 
Durchführungsbeschluss 
Vorlage: VO/0364/16 

  
 Die Vorlage wird ohne Beschluss entgegen genommen.  

 

  

  

13 Verkauf einer städtischen Grundstücksfläche in Wuppertal-Vohwinkel, 
Düsseldorfer Straße 
Vorlage: VO/0414/16 

  
 Herr Braun weist darauf hin, dass die Bezeichnung der Drucksache in der 

Tagesordnung irreführend sei, da es inhaltlich nicht um den Verkauf des 
Grundstückes, sondern darum gehe, durch die Erklärung der Funktionslosigkeit 
den späteren Verkauf des Grundstückes zu ermöglichen bzw. vorzubereiten.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Die Straßenbegrenzungslinie im Bebauungsplan 926 – B7-Dornap –  wird im 
Bereich des Grundstücks Gemarkung Schöller, Flur 8, Flurstück 547 für 
funktionslos erklärt. Damit wird das Grundstück für den Verkauf vorbereitet. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
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14 Freie Mittel 
  
  

  

  

14.1 Antrag des Vohwinkler STV 1865/80 e.V. auf einen Zuschuss zur 
Beschaffung von Sportgeräten 

  
 Herr Hobusch schlägt vor, dem Vohwinkler STV 1865/80 e.V. einen Zuschuss zur 

Beschaffung von Sportgeräten in Höhe von 800,-- € zu gewähren.  
 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

Der  Vohwinkler STV 1865/80 e.V. erhält aus den Freien Mitteln der BV Vohwinkel  
einen Zuschuss zur Beschaffung von Sportgeräten in Höhe  
von 800,-- €. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

14.2 Antrag der Stadtteilbibliothek Vohwinkel auf einen Zuschuss für die 
Anschaffung von Kindermedien und Hörbüchern für Erwachsene 

  
 Herr Hobusch erläutert den Vorschlag, der Stadtteilbibliothek Vohwinkel für die 

Anschaffung von Kindermedien und Hörbüchern für Erwachsene einen Zuschuss 
in Höhe von 450,-- € zu gewähren. 
 
Herr Iseke wiederholt in diesem Zusammenhang seine Anregung aus dem 
Vorjahr, anstelle von Neuanschaffungen auf gebrauchte, aber gut erhaltene 
Bücher und Medien zurückzugreifen, die vermutlich in vielen Haushalten 
vorhanden seien.  
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

 
Die Stadtteilbibliothek Vohwinkel erhält für die Anschaffung von Kindermedien und 
Hörbüchern für Erwachsene einen Zuschuss aus den Freien Mitteln in Höhe von 
450,-- €. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

14.3 Antrag des Fördervereins des Freibades Vohwinkel e.V. auf einen Zuschuss 
aus den Freien Mitteln für die Reparatur des Baby-Beckens (neue Folie) 

  
 Auf Vorschlag von Herrn Hobusch soll der Förderverein des Freibades Vohwinkel 

e.V. für die Reparatur des Baby-Beckens (neue Folie) einen Zuschuss aus den 
Freien Mitteln in Höhe von 2.000,-- € erhalten.   
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 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 15.06.2016: 

 
 
Der Förderverein des Freibades Vohwinkel e.V. erhält aus den Freien Mitteln für 
die Reparatur des Baby-Beckens (neue Folie) einen Zuschuss in Höhe von 
2.000,-- €. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

15 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
  

  
1. Asphaltmischwerk 

 
Herr Hobusch trägt folgende Fragen zur möglichen Errichtung eines 
Asphaltmischwerks in Wuppertal-Vohwinkel vor und bittet um Beantwortung durch 
die Verwaltung: 
 
 

1. Ist es zutreffend, dass der Verwaltung bei der Aufstellung eines 
vorhabenbezogenen Bebauungsplans nach § 12 BauGB Ermessen 
zusteht? Wenn ja, wurde hiervon Gebrauch gemacht? 

 

2. Ist es zutreffend, dass es kein subjektiv-öffentliches Recht auf Erlass eines 
Bebauungsplanes gibt? 

 
 

3. Existieren bereits der Vorhaben- und Erschließungsplan sowie der 
Durchführungsvertrag? Wenn ja, warum wurde der VEP nicht bei der 
Beschlussfassung in den Gremien berücksichtigt, schließlich wird er ja Teil 
des späteren Bebauungsplans? 

 

4. Wie kommt die Verwaltung zu dem in der Vorlage (VO/1837/15) 
geäußerten (vorläufigen) Ergebnis, wonach das Asphaltmischwerk 
teilweise genehmigungsfähig ist, obwohl die geplante Anlage im (aktuell) 
unbeplanten Außenbereich liegt, kein privilegiertes Vorhaben ist und in 
direkter Nähe zu Wohnbebauung steht? Dies insbesondere, da die Stadt in 
dem Brachflächenkonzept (VO/0026/16, S. 39) zu dem entsprechenden 
Bereich westlich Bahnstraße/Sportplatz ausführt, eine Reaktivierung der 
Brachflächen für Wohnnutzung sei u.a. wegen Immissionsproblemen mit 
dem nahegelegenen Brecher „schwierig“. Hierzu würden nun weitere 
Immissionen hinzutreten. 

 

 

 

2. Ampelanlage am Tunnel Hahnenfurth 

 

Herr Iseke erläutert, dass die Ampelanlage am Tunnel Hahnenfurth früher so 
geregelt gewesen sei, dass die Ampel stets „rot“ gezeigt habe, wenn man sich 
dem Tunnel mit überhöhter Geschwindigkeit genähert habe. Seit diese Regelung 
– offenbar – geändert worden sei, werde dort wieder schneller gefahren. Er bitte 
deshalb darum, die frühere Regelung wieder herzustellen.  
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Außerdem bittet Herr Iseke, die Ampelanlage so umzustellen, dass auch 
motorisierte Zweiräder vom Kontakt  der Blinkanlage erfasst werden, damit die 
Gefahr von Unfällen durch dort überraschend entgegen kommende Fahrzeuge 
möglichst vermieden werde. 

 

 

3. Aktuelle Situation des „Fambiente“ 

 

Frau Naguib bittet um einen aktuellen Sachstandsbericht der Verwaltung zur 
aktuellen Situation des „Fambiente“. 

 

 

4. Pilotprojekt „Saubere Innenstädte“  

 

Mit Bezug auf die Berichterstattung der Wuppertaler Rundschau zu diesem 
Thema (sieben Mitarbeiter („Ein-Euro-Kräfte“) haben danach die Innenstädte von 
Barmen und Elberfeld gesäubert) fragt Frau Naguib, ob dieses gute Beispiel in 
Zusammenarbeit mit dem örtlichen Einzelhandel auch auf Vohwinkel übertragbar 
sei.  

 

 

5. Straßenreinigungsgebühren Vohwinkler Straße 

 

Herr Krause erinnert an seine E-Mail zur durchgehenden Erhöhung der 
Reinigungsgebühren in der Vohwinkler Straße.  

 

Die BV-Geschäftsführung erläutert, dass nach aktueller Mitteilung des  ESW hier 
tatsächlich ein Fehler vorliege, der zeitnah geklärt und behoben werden solle.  

 

 
 

  

  

 
 
 
Heiner Fragemann Friedhelm Saßmannshausen 
Vorsitzender Schriftführer 
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